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П о л и т е х н и к и !  
Готовьтесь к фестивалю 

молодежи нашего района
Но инициативе Всемирной фе

дерации демократической молоде
жи с 28 июля по 11 августа 
1957 г. в столице нашей Роди
ны —  Москве состоится V I Все
мирный фестиваль молодежи и 
студентов «За мир и дружбу».

Всемирному фестивалю будет 
предшествовать в Москве Все
союзный фестиваль советской 
молодежи, который закончится в 
столице летом 1957 г., до этого 
пройдет I I  областной и городской 
фестиваль молодежи области и 
города Ленинграда. Чтобы юно
ши и девушки нашего района 
смогли принять активное уча
стие в подготовке к V I Всемир
ному фестивалю молодежи и сту
дентов, Сталинский РК ВЛКСМ 
решил провести в 1956— 1957 гг. 
фестиваль молодежи района.

Фестиваль молодежи нашего 
района должен быть радостным 
праздником юности! Юноши и 
девушки должны достойно встре
тить этот праздник развитием 
художественной самодеятельно
сти, созданием новых оркестров, 
хоров, танцевальных, драмати
ческих коллективов и ансамб
лей. Надо отметить подготовку к 
фестивалю молодеяш дальнейшим 
подъемом массовой физкультур
ной работы. Вспомните, как в 
прошлом году с большой лю
бовью готовились к городскому 
фестивалю комсомольцы комби
ната «Красный маяк», фабрики 
«Октябрьская», сколько песен 
разучили, какие красивые ко
стюмы приготовили к городскому 
празднику, сколько изготовили 
цветов! А сколько родилось в те 
дни самодеятельных коллекти
вов, сколько выявилось талант
ливой молодежи!

К  районному фестивалю дол
жны готовиться все юноши и де
вушки нашего района, вся моло
дежь производственных участ
ков, цехов, заводов, фабрик, 
школ и институтов. Каждому 
нужно найти себе дело по душе. 
По-новому, с огоньком и выдум
кой должны работать наши ком
сомольские организации. Фести
вали на предприятиях, в учреж
дениях, учебных заведениях 
должны проводиться в форме 
массовых мероприятий, праздни
ков песен, молодежных балов, 
карнавалов, вечеров, концертов. 
На фестивале нужно организо
вать конкурсы самодеятельных 
коллективов и солистов-испол- 
нителей — 1 певцов, танцоров, 
музыкантов, исполнителей ори
гинальных жанров, спортивные 
соревнования, туристские похо
ды. Лучшее надо отобрать на 
районный фестиваль.

Работа по подготовке к район
ному фестивалю потребует боль
ших усилий всего коллектива 
предприятия, учреждения, учеб
ного заведения, поэтому необхо
димо, чтобы на каждом пред
приятии был создан и утвержден 
оргкомитет, в который бы вхо
дили представители всех обще
ственных организаций, админи-

I  Бюро Сталинского РК КПСС 
р утвердило Оргкомитет по поц- 
 ̂ готовке и проведем *ю 1-го фе- 
 ̂ стиваля молодежи Сталинского 

4 района в составе 19 человек.

страции, клубов. Оргкомитету 
необходимо принять план рабо
ты по подготовке коллектива за
вода, фабрики, школы, учрежде
ния к проведению фестиваля.

РК  ВЛКСМ в помощь комсо
мольским организациям организу
ет при Выборгском Доме культу
ры и ЦПКиО им. Кирова курсы 
затейников-массовиков, а район
ный комитет физкультуры и 
спорта подготовил судей-общест- 
венников.

Летом 1957 г. со всех концов 
земного шара будут съезлгаться 
в Москву участники фестиваля 
молодежи. Многие делегации бу
дут проездом в Ленинграде. Ле
нинградцам выпала большая 
честь принимать многочисленные 
делегации зарубежных друзей. 
Необходимо сделать все, чтобы 
окружить наших гостей внима
нием и заботой. Наши гости из- 
за рубежа проявляют большой 
интерес к нашей Родине, к жиз
ни советских людей. Они захотят 
побывать на наших заводах, фаб
риках, в общежитиях, клубах, 
садах и парках, поэтому нам не
обходимо сделать наш город еще 
более красивым, зеленым и чи
стым. Долг каждого комсомоль
ца —- ни на минуту не ослаб
лять борьбы за чистоту и куль
туру на улицах и площадях, на 
заводском дворе, у себя на ра
бочем месте.

Бюро РК  ВЛКСМ приняло ре
шение силами молодежи района 
начать строительство детского 
стадиона при школе №  114, до
строить стадион при школе 
№  117, заложить в районе 4 
газона, но это, конечно, недо
статочно. Необходимо, чтобы 
каждая комсомольская организа
ция проявила свою собственную 
инициативу по благоустройству 
нашего района. Каждая комсо
мольская организация должна 
позаботиться о том, чтобы вы
растить цветы, разбить новые 
скверы, цветники, посадить но
вые аллеи деревьев, оборудовать 
спортивные площадки.

Кроме того, по традициям всех 
фестивалей, мы, как хозяева, 
должны будем подготовить на
шим гостям подарки. Это могут 
быть сувениры, альбомы с фото
графиями, сделанные руками на
ших комсомольцев, вышивки, 
модели, альбомы с видами Ле
нинграда и его пригородов и 
многое другое.

Дорогие друзья!
Нам предстоит много больших 

и разнообразных дел. Не теряя 
ни одного дня, за работу! Боль
ше инициативы, выдумки, изоб
ретательности, самодеятельно
сти! Сделаем все, чтобы VI Все
мирный фестиваль молодежи 
был ярким праздником молодо
сти мира, крепнущей дружбы 
молодого поколения всех стран, 
чтобы он был триумфом нашей 
замечательной м о л в я т !

В. ПУШ КАРЕВ, 
секретарь Сталинского РК 
ВЛКСМ

Оргкомитета

утвержден секретарь
8

РК \

КПСС т. к. а . вишняков,  ̂
зам. председателя Оргкомите-  ̂
та  — секретарь РК ВЛКСМ  ̂
т. В. А. Пушкарев.

ПЕРЕД ЭКЗАМЕНАЦИОННОЙ СЕССИЕЙ

Своевременно сдать курсовые 
проекты и зачеты!

Во всем чувствуется прибли- 1  сдаются последние в семинаре 
жение экзаменационной сессии, задания, начались зачеты. 
Защищаются курсовые проекты,' На снимках: верхний —  сту

дент 342/2 группы Д. Прищепен- 
ко получает консультацию у пре
подавателя И. Л. Новик перед за
щитой проекта по деталям ма
шин.

Нижний снимок. Многие сту
денты, используя передовой опыт, 
заблаговременно готовятся к от
ветственному моменту —  экзаме
национной сессии. Среди таких и 
студентка Зина Белова.

Тщательно выполнила курсо
вой проект по курсу проектиро
вания прокатного производства 
студентка 472-й группы Зина 
Белова.

Ассистент кафедры проката 
М. Ф. Невижин доволен проектом 
Беловой, он ставит ей в зачет
ную книжку оценку «отлично».

Фото студентов Э. Скурлатова 
и К. Попкова

Не обременяя себя заботами...
Комсорги Бакеренкова, Верхотуров и Гершель не занимаются

Вопрос о хорошей успеваемо
сти всегда является главным в 
работе комсомольского бюро и 
комсомольского актива курса. Но 
не всегда комсомольский актив 
и, в частности, комсорги по-де- 
ловому относятся к этому вопро
су.

В целях повышения посе
щаемости студентов в первом се
местре были проведены комсо
мольские собрания в группах, на 
которых принимались решения 
строго следить за посещением 
лекций, призывать к порядку 
нарушителей учебной дисципли
ны.

Однако некоторые комсорги 
не проявили должной принци
пиальности и настойчивости в 
выполнении этих решений. Так, 
на поточных лекциях по техно
логии металлов в 241— 242 
группах присутствуют всего... 
восемь человек. Комсорг же Ба-

керепкова, вместо того чтобы 
создать вокруг этого недопусти
мого факта общественное мне
ние и призвать к порядку дезор
ганизаторов учебы, беспомощно 
разводит руками. Отдельных 
комсоргов приходится вызывать 
на бюро, чтобы убедить их в не
обходимости работать с моло
дежью, воспитывать ее. Многие 
комсорги не интересуются по
вседневной сдачей заданий сту
дентами, а только регистрируют 
это после срока, да и то . не 
всегда.

Вот еще пример, студента 
244/2 группы Шиллинга вызы
вали на бюро за академическую 
неуспеваемость, а комсорг Верхо
туров даже не пришел на собра
ние актива, где разбирали воп
рос о комсомольце его группы. 
Комсорг работает в отрыве от 
актива группы.

Не видно положительных ре

воспитанием студентов.
зультатов работы у комсорга 
группы 243/3 т. Гершель. Ее 
пт'гет заслушивался на бюро 
ВЛКСМ, и было указано, что она 
работать может, но не хочет. 
Люде Гершель пора понять, что 
нельзя так халатно относиться к 
своим обязанностям. Плохо вы
полняет свои обязанности и 
член учебно-воспитательного 
сектора Чеканников. Он имеет 
вполне достаточно опыта и при 
желании может справиться с по
рученным ему делом, по ле
нится.

До конца сессии осталось ма
ло времени. В эти дни комсорги 
должны значительно улучшить 
руководство группами, • мобили
зовать студентов на успешную 
сдачу экзаменов.

Н. ЧЕРНОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ второго 
курса механико-машинострои
тельного факультета

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Улучшить экономическое 
образование студентов

Решения XX съезда Коммуни
стической партии Советского Со
юза в области дальнейшего раз
вития народного хозяйства и со
держание выступлений, прозву
чавших с трибуны партийного 
съезда, выдвигают перед всеми 
учебными звеньями института за
дачу повышения качества эконо
мической подготовки инженеров.

В последнее время дирекцией 
института была создана комис
сия, обследовавшая состояние и 
постановку преподавания дисцип
лин конкретной экономики.

При обследовании выявилось 
качественно различное отношение 
заведующих специальными ка
федрами к вопросу экономической 
подготовки инженеров. Наряду с 
серьезной заинтересованностью в 
этом вопросе большинства заведу
ющих кафедрами приходилось 
встречаться и с другим отноше
нием. В некоторых случаях заве
дующие специальными кафедрами 
считают, что от них ничего не 
требуется сверх того, что преду
смотрено в учебном плане, и что 
за дальнейшее отвечать должны 
только кафедры инженерно-эко
номического факультета. В дру
гих случаях наблюдалось обрат
ное отношение —  отдельные за
ведующие кафедрами считали, 
что задача экономической подго
товки по вопросам конкретной 
экономики должна решаться са
мими профилирующими кафедра
ми, и участие в этом специаль
ной, экономической, кафедры из
лишне.

Обе эти крайние точки зре
ния принципиально неверны.

Необходимость экономической 
оценки возможных вариантов ре
шения одной и той же техниче
ской задачи должна быть пока
зана студенту почти во всех 
«технических» курсах. Сюда 
можно отнести такие вопросы, 
как обоснование запаса прочно
сти узлов, конструкций и соору
жений, обоснование выбора сече
ния трубопроводов, линий пере
дач электрической энергии и т. д. 
Такие задачи, где рациональное 
решение обосновывается не толь
ко на одних лишь физических 
зависимостях, но требует при
влечения, в явной или скрытой 
форме, также и критериев эконо
мических, встречаются в любом 
«техническом» курсе. Поэтому 
нельзя отрицать важной роли 
специальных технических ка
федр в экономической подготов
ке студентов.

Точно так же и вопросы орга
низации и планирования произ
водства, в их общей постановке 
и в конкретном применении к 
предприятию соответствующего 
профиля, должны освещаться в 
экономических курсах, хотя ряд 
вопросов, в частности вопросы 
организации технической эк
сплуатации оборудования, изла
гаются в специальных техниче
ских курсах.

Отсюда ясна необходимость 
тщательной взаимной увязки не 
только учебных программ спе
циальных технических дисцип
лин с дисциплинами экономики 
и организации производства, но 
и фактического содержания тех 
глав курсов, которые касаются 
общих или связанных вопросов. 
К сожалению, эта связь не толь
ко недостаточна, но, как пока
зало обследование, во многих 
случаях вообще отсутствует.

Естественно, что учебная про
грамма и содержание специаль
ной экономической: дисциплины 
должны быть увязаны с про
граммой курса политической 
экономии. К сожалению, и эта 
увязка недостаточна. Вместо при
ложения фундаментальных прин
ципов политэкономии в отдель

ным участкам народного хозяй
ства и применения этих принци
пов к решению конкретных эко
номических задач преподаватели 
отраслевых экономик часто огра
ничиваются повторением содер
жания разделов курса политэко
номии социализма.

Нет как будто необходимости 
доказывать, что специальные 
технические кафедры, научная 
и учебная работа которых на
правлена на решение техниче
ских вопросов, не смогут дать 
полноценный курс экономики и 
организации промышленности. 
Последний, с одной стороны, 
должен охватить некоторые об
щие экономические проблемы, с 
другой стороны, ряд частных 
вопросов экономики и организа
ции производства, в том числе 
организации труда, исчисления 
себестоимости, промучета и про
чие, с которыми работники тех
нических кафедр, как правило, 
непосредственно не встречаются.

Необходимо учесть еще один 
серьезный момент в организации 
экономической подготовки сту
дентов. Рациональное согласова
ние учебных программ и содер
жания дисциплин возможно лишь 
при надлежащем размещении их 
в учебном плане. Совершенно 
очевидно, что чтение специаль
ной экономической дисциплины 
может быть начато только по 
окончании чтения курса полит
экономии. Чтение курса конкрет
ной экономики должно в то же 
время так сочетаться с изложе
нием специальных технических 
дисциплин и с производственной 
практикой, чтобы знания, приоб
ретаемые в области экономики, 
закреплялись как в процессе про
хождения практики, так и в про 
цессе изучения специальных дис
циплин.

С этой точки зрения вряд ли 
можно признать удовлетворитель
ным существующее положение, 
когда курс политэкономии за
канчивается только на восьмом 
семрстре и на том же семестре, 
на многих специальностях, на
чинается чтение специальпой 
экономической дисциплины.

Вряд ля нужно требовать пол
ного однообразия в отношении 
размещения специальных эконо
мических курсов. В учебных пла
нах в каждом отдельном случае 
должны быть учтены особенно
сти построения как специальных 
технических, так и специальных 
экономических предметов. Однако 
нельзя не отметить, что во мно
гих случаях учебные часы на 
курсы экономики и организации 
промышленности распределялись 
без учета значения этого фак
тора и без согласования со спе
циальной экономической кафед
рой.

Точно так же вряд ли следует 
требовать универсального для 
всех специальностей решения 
вопроса о том, должен ли быть 
в учебном плане единый курс 
экономики организации и плани
рования или же его следует раз
делить на два самостоятельных: 
«Экономика отрасли» (со вклю
чением вопросов организации и 
планирования отрасли) и «Орга
низация и планирование пред
приятий» (включающий вопро
сы экономики предприятия). Для 
некоторых специальностей, где 
вопросы предприятия и отрасли, 
гопросы проектирования и эк
сплуатации предприятия тесно 
связаны между собой, несомнен
но, более целесообразно первое 
решение, как обеспечивающее 
избежание повторений и наи
большую компактность курса. 
Но может быть и наоборот. В 
каждом отдельном случае вопрос.

должен быть решен согласован
но двумя кафедрами —  специ
ально технической, выпускаю
щей специалиста, и специально 
экономической.

В последних вариантах учеб
ных планов число часов, выде
ляемых на конкретные экономи
ческие дисциплины, на многих 
факультетах существенно сни
жено. Это неизбежно приводит к 
сокращению объема материала. 
Было бы неправильно требовать 
увеличения числа часов на всех 
специальностях института. Воп
рос должен решаться в зависи
мости от того, какой объем эко
номических знаний требуется для 
инженера данной специальности, 
а также, насколько студенты 
знакомятся с экономическими за
дачами данной отрасли и ее 
предприятий в специальных тех
нических курсах.

Для обеспечения полноценной 
экономической подготовки инже
неров в нашем институте нужно 
еще много сделать. Применитель
но к отдельным видам учебных 
занятии можно сформировать 
следующие первоочередные зада
чи:

Лекции: 1) Согласование со
держания экономических курсов 
и последовательности изложения 
тем с содержанием курса полит
экономии и специальных техни
ческих дисциплин. 2) Конкрети
зация содерлсания курсов приме
нительно к специальности сту
дента, но не в ущерб широте 
освещения общих экономических 
вопросов. 3) Ликвидация дубли
рования с техническими курса
ми и излишнего повторения со
держания курса политэкономии. 
4) Разработка учебников, охва
тывающих потребности ряда 
смежных специальностей.

Курсовые проекты: 1) Зада
ния должны составляться приме
нительно к вопросам ироизводст-1 
ва каждой данной специально
сти. 2) Разработка и системати
ческое улучшение методических 
указаний и расширение справоч
ных материалов.

Производственная практика: 
1) Следует обеспечить выполне
ние экономической части про
граммы практики. 2) Организо
вать консультации экономиче
ской кафедры во время практи
ки.

Дипломное проектирование:
1) Повышение требований к глу
бине разработки экономических 
вопросов, в первую очередь со 
сторопы руководителей диплом
ного проектирования. 2) Обеспе
чение систематического контакта 
консультантов по экономической 
части дипломного проекта с со
ответствующей специальной ка
федрой технического факультета.

Выполнение всех этих задач 
требует систематической связи 
преподавателей экономических 
кафедр со специальными техни
ческими кафедрами, а это воз
можно лишь при закреплении 
преподавателей экономических 
дисциплин за определенными 
факультетами и специальностя
ми.

Самостоятельного решения тре
буют вопросы экономической 
подготовки инженеров на гидро
техническом факультете, на ко
тором чтение всех экономических 
дисциплин, в силу отсутствия 
соответствующей экономической 
кафедры, ведут преподаватели 
технических кафедр.

Своеобразная постановка эко
номического образования тре
буется для исследовательских 
факультетов —  физико-механи
ческого и радиотехнического.

В. БОЛОТОВ,
профессор, доктор технических
наук

Примеры, достойные 
похвалы и осуждения

Недавно на энергомашиностро
ительном факультете закончи
лись групповые комсомольские 
собрания, посвященные летней 
стройке. Живо проходили эти со
брания, а иногда и просто бур
но. Чувствовалось, что большин
ство молодежи правильно вос
приняло обращение институтско
го комсомольского актива. На 
первом курсе организованностью 
отличились группы 136/1 и 
136/2, в каждой из них подано 
но 22 заявления от желающих 
поехать на стройку. А вот в 
133-й группе комсомольцы не
принципиально подошли к об
суждению серьезного вопроса и 
результат оказался налицо: 
только пятнадцать человек соби
раются ехать на стройку.

Всего на первом курсе подано 
216 заявлений. Второкурсники—  
народ более опытный, среди них 
много «ветеранов» строек. Вто
рой раз поедут на стройку 
Р>. Классен. живущий на Алтае,
B. Львов из Средней Азии,
C. Малик из г. Читы и многие 
другие. По, как ни странно, со

второго курса на стройку соби
рается ехать меньше комсомоль
цев, чем с первого.

Совершенно справедливо кур
совая «молния» критиковала 
студента 234/1 группы Ю. Лебе
дева, который собирается летом 
«работать» (точнее говоря, от
дыхать) в своем саду. Лебедев—  
ленинградец, обеспечен мате
риально хорошо, но на стройку 
не ездил и не хочет ехать. От
казываются ехать на стройку 
без всяких причип студенты Се- 
мянистый —  гр. 232/1, —  
Лнушаускас —  гр. 236/1. Из 
233-й группы додано на строй
ку лишь пять заявлений, а из 
семи заявлений, поданных в 
группе 236/2, — пять принад
лежат девушкам.

В оставшееся до начала строй
ки время каждый комсомолец, 
еще не решивший этого вопроса, 
должен подумать и честно отве
тить: «Л могу отдать месяц сво
его летнего отдыха комсомоль
ской стройке!».

Ю. ШВАЙИОВСКИЙ. 
член совета строительства

Побольше вкуса, поменьше 
кустарщины!

В гидрокорнусе сейчас устрое
на выставка фотографий, посту
пивших на конкурс ГТФ. фото
графия, как известно, —  тоже 
искусство. Мы не вправе требо
вать от студенческих работ ше
девров, но мы вправе ожидать от 
жюри более требовательной оцен
ки, даже если работ не так уж 
много.

Основной ошибкой жюри яви
лось присуждение 1-й— 2-й пре
мий грубо и безвкусно раскра
шенным работам студентов 
10. Косивцева (гр. 215) и В. Ши- 
роковского (гр. 518).

Мы не знаем, является ли дей
ствительно смуглой девушка, 
изображенная на фотографии 
«Смуглянка». Зрители видят пе
ред собой недодержанный при 
съемке, аляповато раскрашенный 
снимок. Или «Портрет в полупро
филь» —  малоинтересный, круп
ный снимок, причем лицо девуш
ки раскрашено в телесный цвет 
и на 'серо-розовом фоне выде
ляется малиновое, пятно губ.

Интересные по композиции 
фотографии «Белая ночь», «Идем, 
братцы, призываться!» и «На от
дыхе» также испорчены бездар
ной раскраской. Взгляните на 
снимок В. Циликина (гр. 519)

«Львовский бульвар» и особенно 
на цветочки, сделанные цветны
ми чернилами (впрочем, может 
быть и не чернилами!).

При взгляде на окраску сним
ков «Ромашки» и «Земляника» 
вспоминается образное выраже
ние 0. Генри о цвете плаща «че
рез год после покупки, за кото
рый фирма ручалась, что он не 
линяет». Для архитектурных же 
снимков («Шахматный каскад», 
«Фасад Большого театра») можно 
было бы выбрать менее стандарт
ную форму обыкновенной от
крытки.

Но было бы несправедливо 
видеть только плохое. Заслужи
вают внимания миниатюры сту
дента Ячменева —  очень вырази
тельные, несмотря на свою про
стоту. Самая приятная из них 
«Дубки». Неплохо выполнен сни
мок «Кто выше?» (студента 
Э. Сухенко, группа 411), хорошо 
передающий динамику движения.

Организация же подобных кон
курсов очень полезное и нужное 
дело. Только следует требователь
нее относиться к оценке работ 
студентов.

Д. ТАЙЦ, С. СТРУНИН,
А. КАМЕНЕВ, студенты

Вопросам экономики производ
ства труб посвящена работа сту
дентов 465-й группы Владимира 
Прокопенко, Павла Большакова и 
Николая Морозова. Руководит 
работой ассистент кафедры 
М. Ф. Невижин.

На снимке (слева направо): 
студенты 465-й гр. В. Прокопен
ко, П. Большаков и ассистент 
М. Ф. Невижян обсуждают ре
зультаты очередного экспери
мента у прошивного стана.

Фото студента К. Попкова
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Наш фестиваль будет радостным праздником молодости

*

О Б Р А Щ Е Н И Е  
пленума Ленинградского горкома 
ВЛКСМ ко всем комсомольцам 

и молодежи Ленинграда
Д орогие товарищ и!

Мы с вам и ж ивем  в прекрасном  городе, которы й носит светлое 
имя В. И. Л енина.

Мы лю бим свой город за  то , что им енно здесь в подпольных 
круж ках  звучал  призывный голос вож дя револю ции, по его зову р а 
бочие и крестьяне шли на баррикады , ш турм овали Зим ний и впер
вы е подняли над  миром ало е  зн ам я  пролетарской револю ции.

Мы любим свой город з а  его величественные дворцы , парки , с а 
ды  и пам ятники, з а  простор его площ адей и проспектов, з а  то, что 
в нем ж или и творили  поколения талантли вы х  лю дей, прославивш их 
Россию  в труде, науке, искусстве, литературе.

Мы лю бим  свой город за  то , что в  нем  ж и ву т  и тр у дятся  люди, 
прославивш ие Родину сам оотверж енны м  трудом  в годы пятилеток, 
стойкостью  и м уж еством  в  суровы е годы  блокады , — те, кто сегод
ня идет в первых р ядах  борцов з а  коммунизм.

Мы гордимся традициям и наш его славного  города-героя. Мы хо
тим, чтобы он был ещ е краш е, ещ е наряднее , ещ е благоустроеннее. 
И мы не можем оставаться  равнодуш ны ми, когда видим, к ак  не
которы е ж ители города не ценят его красоты  и не только не бо
рю тся за  культуру и образцовы й порядок, но хулиганят, дебош ирят 
и сквернословят на улицах , зах л ам л я ю т  улицы  и дворы  мусором, 
•окурками, губят м олоды е деревья , вы тапты ваю т цветы, пачкаю т 
стены  дом ов. Всему этом у комсомольцы  и м олодеж ь наш его  города 
долж ны  д ать  реш ительны й отпор. Н аш и ю нош и и девуш ки не имею т 
права  проходить мимо проявлений бескультурья.

Д орогие друзья!
Мы с вам и на пороге больш ого собы тия в ж изни юношей и д е 

вуш ек всех стран . В 1957 году в С С С Р, в столице наш ей Родины  
М оскве, состоится VI Всемирный ф естиваль м олодеж и. Проведение 
Всемирного ф естиваля в М оскве во злагает  н а  советскую  м олодеж ь 
серьезную  ответственность и больш ие обязанности.

Мы призы ваем  юношей и девуш ек достойно встретить это т  п р а з
дник развитием  худож ественной сам одеятельности , созданием  новых 
оркестров, хоров, танцевальны х, драм атических  коллективов и ан
сам блей. О тметим подготовку к ф естивалю  м олодеж и дальнейш им  
подъемом м ассовой ф изкультурной работы ! Построим новые стадио
ны, спортивные площ адки , водны е базы ! П роведем  м ассовы е ф из

культурны е праздники, соревнования, кроссы , эстафеты , пробеги, 
ш лю почные походы!

Л етом  1957 г. со всех границ будут съ езж аться  в М оскву участ
ники ф естиваля м олодеж и. Л енинграду  вы п ал а  больш ая честь при
ним ать многочисленные делегации  зарубеж н ы х друзей . Необходимо 
сдел ать  все, чтобы окруж ить наш их гостей вним анием  и заботой. 
Все гости восхищ аю тся красотой наш его города, и долг каж дого  мо
лодого  человека сдел ать  его ещ е более светлы м , чистым, зеленым.

Н аведем  идеальны й порядок н а  каж дой  улице, площ ади , в  к а ж 
д о м  парке и переулке! Если ты видиш ь, что кто-то бросил на 
тротуар или мостовую  обры вок бум аги , окурок, — останови этого 
некультурного человека, сделай  зам ечание, за ст а в ь  подобрать.

Если в твоем  дворе м ного м усора, нет деревьев  и цветов, негде 
поиграть м алы ш ам  — организуй м олодеж ь: р азве  нельзя  убрать 
мусор, оборудовать детскую  площ адку, посадить деревья и цветы! 
Все это в наш их силах.

Если на заводском  дворе, вокруг твоего общ еж ития, на  при
ш кольном участке то ж е  беспорядок — возглавь борьбу з а  чистоту 
и здесь.

Если ты увидел н а  улице распоясавш егося хулигана, скверно
словящ его  и пристаю щ его к  прохож им, — останови его и призови 
к  порядку.

К аж ды й комсомолец, каж ды й молодой ленинградец  долж ен  з а 
д а ть  себе вопрос: что я  сдел ал  для наведения в городе обр азц о 
вой чистоты и общ ественного порядка?

В связи с подготовкой к районному фе
стивалю молодежи в нашем институте с 
большим успехом проходят смотры-кон
курсы студенческой художественной само
деятельности. Такие общественные смотры 
молодых дарований прошли на всех фа
культетах.

29 апреля в Актовом зале состоялся 
вечер, на котором выступали коллективы 
художественной самодеятельности радио
технического и физико-механического фа
культетов.

На снимках (слева направо): сольное 
пение> с большим чувством было исполне
но студенткой 393-й группы Л. Сусаровой. Заслуженный успех 
имел эстрадный оркестр факультетов. С большим удовлетворением 
участники вечера встретили выступление скрипача— студента 
И. Насонкина, талантливо исполнившего несколько классических 
тгроизвсдений.

Фото студента И. Карасова

Слова студентов Музыка студента

Либермана и Шустова П р О Щ О Л Ь Ш Ш  Ю ' ГУдкова

ем и  то-реу-то-ем нел< - мы

----  ■
Т---- •

Уже недалеки 
прощальные гудки.
Кончается студенчества пора. 
Дорогами мечты 
пойдем и я и ты.
В пути нас встретят холод и жара. 

Припев:
Мы пойдем по жизни, вспоминая 
Зал в огнях и славный факультет, 
а пока споем и помечтаем, 
кем будем через много лет.

Не нужен нам покой.
Нам стройка — дом родной.

Поедем мы на Обь и Енисей.
Где рос могучий лес, 
мы будем строить ГЭС, 
тайгу украсив сотнями огней.

Припев.
Почетней нет судьбы, 
прекрасней нет борьбы.
И даже ветер нам поет — пора. 
Дорогами мечты 
Пойдем и я и ты.
В пути нас встретят холод и жара. 

Припев.

П о е т  м о л о д о с т ь
—  Выступает хор политехни-- 

ков! —  объявляет ведущий, и 
бурные продолжительные апло
дисменты слушателей раздаются 
в ответ.

Хор нашего института изве
стен не только студентам. Вот 
уже пятый год он выступает на 
самых различных концертных 
площадках города, начиная от 
сцен рабочих клубов и кончая 
залом Государственной академи
ческой капеллы. Везде его при
нимают с большой теплотой.

Так было и на этот раз. От
четный концерт хора, посвящен
ный его пятилетнему юбилею, 
привлек внимание большого чи
сла слушателей.

Юбилейный концерт состоял 
из двух отделений. Первое отде
ление началось исполнением по
следней работы ленинградского 
композитора Носова «Коммуни
сты, вперед!л. Затем хор испол
нил отрывок из музыкального 
действия Давиденко «Путь Ок
тября». Хорошо была принята 
слушателями песня Дунаевского 
«Летите, голуби». Успешно хор 
исполнил арию дона Базилио из 
оперы «Севильский цирульник» 
Россини, в переложении для хо
ра. В конце отделения, как 
всегда, с подъемом и глубокой 
искренностью хор спел «Поэму 
об Украине» Александрова. Пре
восходно исполнил сложную 
сольную партию Борис Поляков.

Все второе отделение концерта 
за исключением песни Дунаев
ского «Хорошо», исполненной 
вначале (солистка Галя Карпо
ва). состояло из произведений.

исполняемых оез сопровождения. 
Такое исполнение является приз
наком большой хоровой культу
ры. Это отделение прошло с еще 
большим успехом. На бис были 
исполнены «Хор тирольцев» 
Россини из оперы «Вильгельм 
Тель», «Дразнящая кукушка» 
Шмидта.

Долго аплодировали слушате
ли мастерству исполнения уча
стников хора, а хористы —  ком
позитору Егорову за его чудес
ную «Песню». Прекрасно звуча
ла в исполнении хора румын
ская народная песня «Дорулец».

Всего было исполнено 17 про-, 
изведений русских, советских и 
иностранных композиторов, из 
них четыре —  «Хорошо», «Пес
ня», «Дорулец», «Венецианская 
ночь» Глинки исполнялись впер
вые.

Затем состоялось обсуждение 
концерта. Участники хора со
шли прямо со сцены в зал, и 
вот уже на сцене стол, покры
тый красной скатертью, графин 
с водой. Обсуждение затянулось 
до поздней ночи. Было высказа
но немало критических замеча
ний и пожеланий. Участники 
хора ЛГУ Сыроежин и Федоров 
дали ряд практических советов 
и высказали некоторые свои со
ображения по поводу исполнения 
произведений.

Так, т. Сыроежин дал подроб
ный анализ трактовки хором 
«Зимней дороги». Преподаватель 
консерватории Романовский 
сказал, что отрадно отметить 
тот факт, что участники худо
жественной самодеятельностж

начинают так глубоко разби
раться в вопросах художествен
ного мастерства.

Проанализировав исполнение 
ряда произведений, т. Романов
ский в заключение сказал:

—  Храните же и не дайте 
увянуть тому прекрасному цве
тку искусства, который взращен 
в Политехническом институте.

В заключение обсуждения 
художественный руководитель хо
ра Л. Б. Раковицкий поблагодарил 
всех присутствующих за уча
стие в обсуждении и за те прак
тические замечания, которые бы
ли высказаны и которые, не
сомненно, будут учтены в работе 
хора. Затем он представил тех, 
кого обычно слушатель не ви
дит. но чьи плоды пожинает 
дирижер, — преподавателей 
классов пения, хормейстеров я 
концертмейстеров.

Сейчас, когда вся наша стра
на готовится к Всемирному фе
стивалю молодежи и студентов в 
Москве, хор также работает в 
этом направлении. Он является 
одним из претендентов на уча
стие в фестивале и поэтому пе
ред молодым коллективом стоят 
большие творческие задачи, ко
торые он в состоянии разрешить.

Будем надеяться, что при даль
нейшей доработке дружный, 
сплоченный коллектив хора за
служит такую высокую награду. 
И тогда мы будем уже иметь 
возможность писать репортаж о 
хоре с фестиваля.

А. НЕПРИНЦЕВ
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Успех завоевывается 
упорным трудом

Зииа кончилась. Вместе с ней 
закончился и зимний спортив
ный сезон. С какими результата
ми завершила этот сезон команда 
нашего института по хоккею с 
шайбой?

Они таковы: третье место в 
первенстве вузов Ленинграда, пя
тое место в зимних студенческих 
играх и выигрыш кубка ДСО 
«Буревестник».

Таковы результаты. Они одно
временно и хороши и плохи. За 
два года команда поднялась в 
таблице розыгрыша первенства с 
последнего до третьего, призового, 
места. Однако именно в последнем 
сезоне команда не оправдала на
дежд «болельщиков». В этом году 
в команду пришло несколько но
вых игроков, значительно уси
ливших команду.

Тренер команды В. И. Гуляев 
еще с осени начал подготовку 
команды к предстоящему первен
ству. Одновременно наша коман
да выступала за коллектив «Бу
ревестника». Это позволило нам 
к началу официальных встреч 
первенства вузов прийти уже 
подготовленными и выиграть ку
бок ДСО «Буревестник» среди 
студенческих команд города.

И все же некоторые матчи не 
могут удовлетворить ни «болель
щиков», ни нас— игроков коман
ды. Попытаемся установить хотя 
бы отдельные недостатки в игрз 
нашей команды, которые заметно 
снияшот успех борьбы за первен
ство. Прелгде всего, это неумение 
игроков бить по воротам, бросать 
шайбу из любых положений па 
любой скорости, уметь с хода про
изводить удары «щелчком». Вот 
чему необходимо учиться игро
кам в первую очередь. Необходи
мо повышать технику бега на 
коньках. Подчас в команде от
сутствует коллективная игра. Это 
относится к нашим сильнейшим 
игрокам в нападении. Слабее 
обычного играла в этом году за
щита. Именно из-за неправильной

игры защитных линий команда 
проиграла ответственный матч 
с командой ЛТИ им. Ленсовета.

Остановимся еще на одном во
просе. В этом году мы получили 
хороший подарок —  хоккейный 
стадион. Работники стадиона 
приложили немало усилий, что
бы обеспечить нас хорошим со
стоянием льда.

К сожалению, то, что стадион 
был окончательно подготовлен к 
соревнованиям за несколько дней 
до начала игр, исключало воз
можность тренироваться с полной 
нагрузкой.

Необходимо, чтобы в будущем 
сезоне стадион был готов при
нять игроков с наступлением 
первых морозов.

Очень плохо обстоит дело с 
обеспечением нас спортивным 
инвентарем. Скажем прямо, 
команда обеспечила себя инвен
тарем, играя за команду «Буре
вестник». Тот немногочисленный 
инвентарь, который был закуп
лен в институте несколько лет 
назад, успел прийти в негодное 
состояние. А в этом году мы про
вели более 30 официальных 
встреч, после чего от инвентаря 
почти ничего не осталось.

В прошедшем сезоне мы впер
вые провели первенство институ
та по хоккею с шайбой. Первым 
чемпионом стала команда энерго
машиностроительного факульте
та. Первенство вызвало большой 
интерес среди наших студентов.

Необходимо в будущем году 
включить игры в хоккей с шай
бой в комплексную спартакиаду 
факультетов. Надо всемерно про
пагандировать эту прекрасную 
высокоспортивную игру. Залог 
наших будущих успехов не толь
ко в массовости, но и в росте 
тактического мастерства, в со
вершенствовании техники бега на 
коньках. Этому мы должны 
учиться настойчиво.

А. РЕШКИН,
член бюро хоккейной секции

У
Среди спортивных секций на

шего института секция фехтова
ния —  самая молодая. В то же 
время она одна из самых много
численных и популярных сек
ций. Впервые после войны сек
ция начала работать с осени это
го учебного года. И вскоре после 
объявления о приеме желающих 
заниматься оказалось очень мно
го. Юноши и девушки с боль
шим желанием ходили на фа
культативные занятия. И ре
зультаты не замедлили сказать
ся.

В марте было разыграно пер
венство института. Из двухсот 
занимающихся в секции в со
ревнованиях участвовало 128 че
ловек. Среди участников бы
ло 86 юношей и 42 девушки 
со всех факультетов института. 
Первое место среди юношей за
нял студент IV курса ММФ 
Г. Бусенок, а среди девушек —  
Е. Кожевникова, с того же фа
культета.

26 участников выполнили 
норму третьего спортивного раз
ряда. Большая заслуга в этом 
первом спортивном успехе на
ших товарищей принадлежит 
тренеру Софье Николаевне Тара
совой.

Результаты соревнований мо
гли быть значительно лучше, ес
ли бы со стороны института 
была оказана более действенная 
помощь. До самого последнего 
времени секция не имела своего 
зала. Кроме того, рапиры дол
жны были покупать сами сту
денты, а это не для всех прием
лемо. Плохо дело обстояло с мас
ками. Например, для проведения 
соревнований маски пришлось 
занимать у другого спортклуба. 
Было бы хорошо, если бы в кон
це концов нам дали возмож
ность приобрести самые необхо
димые принадлежности.

Сейчас, с получением зала, 
тренировки идут полным ходом. 
Все готовятся к предстоящим 
межфакультетским соревновани
ям, кроме того, нашим фехто
вальщикам предстоит еще одно 
серьезное выступление —  это 
участие в розыгрыше первенст
ва ДСО «Буревестник».

В. ВЛАДИМИРОВ

Высоко держать спортивную честь института!
Прошлый спортивный месяц 

пе принес сколько-нибудь уте
шительных результатов институ
ту.

Наши сборные команды, оспа
ривающие первенство в весен- 
иих студенческих играх, при
несли ряд горьких поражений. 
Так, например, по спортивной 
гимнастике команда заняла чет
вертое место, по классической 
борьбе —  пятое, по вольной —  
шестое место. Только самбисты 
завоевали трудное первенство.

Не порадовали и наши бегу
ны. В эстафете, посвященной 
первомайским праздникам, наша 
команда заняла третье место по 
второй группе. В кроссе, который 
проводился в честь Дня Победы, 
бегуны института завоевали 
второе место.

Наступил спортивный май. 
Текущий месяц насыщен разно
образными соревнованиями по 
легкой атлетике, велоспорту, 
кроссу, штанге и футболу.

Предстоит далеко не легкая

борьба с опытными, хорошо тре
нированными спортивными кол
лективами высших учебных за
ведений Ленинграда.

Надо думать, что сборные 
команды института окажутся 
подготовленными к этим серьез
ным соревнованиям в мае и от
стоят спортивную честь поли
техников. Долг тренеров—помочь 
командам добиться первенства в 
весенних студенческих играх.

Ю. ИВАНОВ

Бережно охранять наш парк
Ежегодно наш институт за

трачивает огромные обществен
ные силы и государственные 
средства для поддержания в об
разцовом состоянии нашего пар
ка и его древонасаждений.

Наша общественность любит 
свой парк, украшающий здания 
института, дорожит им. Однако 
не все еще считают сбережение 
парка, его вековых деревьев, зе
лени. своей личной заботой. Не
редко сейчас, с наступлением 
теплой погоды, можпо наблюдать 
группы студентов, занимающих

ся физическои культурой в лю
бом месте парка. Под руковод
ством преподавателей кафедры 
физкультуры и спорта тт. Лебе
девой и Федоровой такие сту
денты, увлекаясь тренировками 
в неположенных местах, безза
ботно портят и мнут молодую 
зелень, ломают кусты.

Дальше нельзя терпеть подоб
ного бескультурья. Дирекции ин
ститута и общественным органи
зациям надо принять меры к 
охране нашего парка.

С. ЮРЬЕВ

Короткие сигналы
В главном здании института 

негде напиться воды, кроме бу
фета. Буфет кончает работать в 
8 часов вечера, а ведь очень 
много студентов занимается в 
читальном зале, чертежках 
и т. д. Раньше можно было уто
лить ясажду в читальном зале, 
но вот уже несколько месяцев, 
как бачок оттуда убрали. Где же 
можно теперь напиться воды?

В бельевой 7-го корпуса ча
сто выдают рваное белье, объяс
няя это тем, что некому его 
проверять. Пора установить за 
этим контроль.

Полезная экскурсия 
наших студентов на ТЭЦ

В прошлом месяце у студен
тов 173-й группы состоялась 
экскурсия на одну из ТЭЦ Ле
нинграда.

С большим вниманием мы ос
мотрели новейшее оборудование 
ТЭЦ. Благодаря автоматизации и 
полному использованию отрабо
танного пара ее коэффициент 
полезного действия доведен до 91 
процента.

ТЭЦ обслуживается очень не
большим коллективом квалифи
цированных рабочих. При ос
мотре это обстоятельство сильно 
бросается в глаза и позволяет 
судить о том, что у автоматики, 
используемой на ТЭЦ в широких 
масштабах, светлое будущее.

Планом шестой пятилетки 
электрификации и теплофикации 
нашего города предусмотрено 
дальнейшее строительство этой 
ТЭЦ. В новом пятилетии всту
пит в строй вторая очередь ТЭЦ, 
что позволит втрое увеличить ее 
мощность.

Наш экскурсовод инженер 
А. И. Чистяков подробно позна
комил нас с ТЭЦ, с планом ее 
будущих работ. Ему было зада

но много вопросов, на которые 
студенты получили обстоятель
ные ответы.

Экскурсия принесла нам не
сомненную пользу. Знакомство с 
ТЭЦ вызывает желание еще луч
ше овладевать своей интересной 
специальностью, добиться почет
ного звания советского инжене
ра и, придя на производство, по
могать коллективу в решении 
больших технических задач.

Деканаты и общественные ор
ганизации факультетов должны 
возможно чаще организовывать, 
и проводить подобные и дру
гие экскурсии, которые- способ
ствуют политехническому обра
зованию студентов.

А. СИНИЦА,
студент

На снимке: студенты 173-й 
группы (справа налево) А. Сав
ченко, А. Парамонова, В. Луне
ва, Р. Олонцева слушают объяс  ̂
пения инженера ТЭЦ т. Чистя
кова.
Фото студентки А. Григорьян

По мат ериалам „П олит ехника "

Не пора ли  ответить на 
Новиков и

19 марта 1956 года в «Поли
технике» была опубликована ре
дакционная заметка «Нельзя ли 
без глупостей?», в которой кри
тиковались недостатки номера 
сатирической газеты «Друже
ский фарш» —  органа 292-а 
группы.

В том же 12-м номере «Поли
техника» выступили со своими 
материалами тт. А. Рыжик, ди
ректор средней школы № 10 и 
А. Терещенко, подполковник ми
лиции. Оии рассказали о недо-

критику, товарищи Косяков, 
Добрянский?

стойном, хулиганском поведении 
в общественных местах студен- 
тов-комсомольцев нашего инсти
тута —  Евгения Сигачева 
(113-я группа) и Владимира Ля- 
пина (531/1 группа).

С тех пор прошло два меся
ца, но комсомольские бюро фа
культетов даже не обсудили за
меток. Секретари бюро тт. Кося
ков, Новиков и Добрянский хра
нят упорное молчание.

Не пора ли откликнуться на 
критику, товарищи Косяков, Но
виков и Добрянский?

ОТКРЫТА ПОДПИСКА 
НА ГАЗЕТУ «СОВЕТСКАЯ РОССИЯ»

С 1 июля с. г. начинает выходить новая газета «Совет
ская Россия» —  орган бюро ЦК КПСС по РСФСР и Совета 
Министров РСФСР.

Периодичность —  6 номеров в неделю, объем —  четыре 
полосы, формат газеты «Правда», подписная цена 5 руб, 
в месяц, до конца года 30 руб., цена отдельного номера
20 коп.

В институте открыт свободный прием подписки уполно
моченными по факультетам.
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